
 
 

COMITÉ DE PARENTS 
 
 
Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue le 
jeudi 23 novembre 2006, à 20h30, au siège social de la Commission scolaire, 1740, rue Roberval, 
Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et 
messieurs  
 
École   Albert-Schweitzer Charles Gaudreau 
 De Bourgogne Brigitte Blanchard 

de l’Amitié Chantal Dubord 
 de l’Envolée Louise Godin 
 De La Broquerie Jacques Marois 
 de la Chanterelle France Gaudette  
 de la Roselière Kathleen Michaud 

de la Source Christian Fillion 
 De Montarville Carole Vigneault 
 De Salaberry Chantal Allinger 
 Du Grand-Chêne Laurent Martin  

Du Moulin Jocelyn Ducharme 
 Du Parchemin Bruno Kyrodrin 

Du Tourne-Vent Benoit Roy 
 Jolivent Isabel Godard 
 Jacques-De Chambly Jacques Duchesne 
 Jacques-Rocheleau/St-Basile Renée-Claude Couillard 
 La Farandole Josée Beauchemin 
 La Roseraie Stéphan Lévesque 
 Le Rucher Stéphane Bélanger 
 Les Jeunes Découvreurs Dominique Lebeuf 
 les Marguerite Nancy Consigny 
 Louis-Hippolyte-Lafontaine Mylène Godin 
 Ludger-Duvernay Mireille Louis-Seize 
 Mère Marie-Rose François Lefebvre 
 Marie-Victorin Annie Petterson 
 Mgr-Gilles-Gervais Bernadette Jacquaz 
 Père-Marquette Michel Bibeau 
 Pierre-Boucher Martin Trépanier  
 Saint-Denis Éric Morel 
 Saint-Mathieu Marc Boisvert 
 Secondaire le Carrefour François Cournoyer 
 École d’éducation internationale Serge Lefebvre 
 Secondaire de Chambly Jean-Marc Despots 
 Secondaire De Mortagne Louis Cogné 
 Secondaire du Mont-Bruno Diane Miron 
 Secondaire Polybel Pierre Fiset 
 Secondaire du Grand-Coteau Joan Rodrigue 
 Représentante Comité EHDAA Anne Lecavalier 
  
ASSISTENT ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE : mesdames et messieurs  
 
École  Des Quatre-Vents Manon Lachance 
 Du Tourne-Vent Sonia Boulé 
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 Du Tourne-Vent Bruno Bourgeois 
 Du Tourne-Vent Paul Briand 
 Du Rucher Louis Duranleau 
 Du Tourne-Vent Annie Labelle 
 Du Tourne-Vent Éric Mathieu 
 Du Tourne-Vent Nathalie Veilleux 
 Mgr-Gilles-Gervais Marie-Hélène Talon 
 Secondaire du Mont-Bruno Sylvette David 
  
SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 
École  
 Antoine-Girouard Renée Asselin 
 Arc-en-Ciel Julie Morin  
 Au fil de l’Eau Céline Charbonneau 
 Aux-Quatre-Vents Francine Armstrong 
 de la Passerelle Serge Gélinas  
 de la Pommeraie Sonia Côté 
 de l'Aquarelle Aucun 
 de la Mosaïque Daniel Major 
 Des Trois-Temps Josée Tétreault 
 du Carrousel Annie Blanchette 
 Georges-Étienne-Cartier Josée Deschamps 
 J.-P.-Labarre Aucun 
 l’Arpège Lina Gaudet 
 Le Petit-Bonheur Aucun 
 Le Sablier Véronique Bourgne 
 Le Tournesol Chantal Poliquin 
 Notre-Dame Cathy Martel 
 Paul-VI Jacques Gravel 
 Sainte-Marie Anne-Marie L’Espérance 
 Saint-Charles Geneviève Bergeron 
 Secondaire François-Williams Sylvain Montpetit 
 Secondaire Ozias-Leduc Nathalie Langevin 
 Centre des services alternatifs - 
 
1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 
 

Monsieur Serge Lefebvre ouvre la séance et souhaite la bienvenue à tous les membres ainsi qu’au 
public. 

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

Monsieur Serge Lefebvre fait la lecture de l’ordre du jour.  
 
Résolution no CP 028-11-06 
 

Il est proposé par madame Mireille Louis-Seize, appuyée par madame Louise Godin, d’adopter 
l’ordre du jour suivant, tel que modifié : 
 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
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3. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
3.1  PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 26 OCTOBRE 2006  
3.2 SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 

4. PAROLE AU PUBLIC 
5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 
6. MOT DU PRÉSIDENT 
7. PAROLE AU PUBLIC 
8. RETOUR DE CONSULTATION 

8.1 POLITIQUE RELATIVE À L’ADMISSION, À L’INSCRIPTION ET À LA RÉPARTITION DES ÉLEVES DANS LES 
ÉCOLES DE LA CSP POUR L’ANNÉE SCOLAIRE 2007-2008   

9. PLAN D’ACTION 
10. PAROLE AUX MEMBRES 
11. TRÉSORERIE 
12. RAPPORT  DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

12.1 PARENTS-COMMISSAIRES 
12.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 
12.3 ACPM 
12.4 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 

13. AUTRES SUJETS 
14. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 
 

3.1 Procès-verbal de la réunion du 26 octobre 2006 
 
Au point 10, il y a une coquille : on devrait lire Louis au lieu Lousi. 
 
Résolution no CP 029-10-06 

Il est proposé par monsieur Charles Gaudreau, appuyé par madame Chantal Dubord, d’adopter le 
procès-verbal du 26 octobre 2006 tel que corrigé. 

Adopté à l’unanimité. 
 
3.2 Suivi au procès-verbal  
 
Monsieur Serge Lefebvre explique aux membres qu’uniquement quelques écoles appliquent la mesure 
qui consiste à ne faire que des sorties d’une demi-journée. Les ententes pour reprendre le temps non 
rémunéré doivent être prises entre la direction et les enseignants et il n’existe aucune mesure 
spécifique pour le moment. Monsieur Lefebvre fait également suite à la question d’un membre sur la 
quantité de sorties faites par les services de garde : la commission scolaire n’a aucune donnée à ce 
sujet étant donné que ces décisions sont prises par le conseil d’établissement de chacune des écoles. 

4. PAROLE AU PUBLIC 
 
Monsieur Bruno Bourgeois exprime son mécontentement suite au projet du nouveau plan de 
répartition pour la ville de Ste-Julie, préparé par la commission scolaire.  
 
Monsieur Éric Mathieu affirme être totalement en désaccord avec le processus de consultation pour 
l’élaboration du nouveau plan de répartition des écoles de Ste-Julie et demande le report de la 
décision. 
 



Séance du Comité de parents le 23 novembre 2006 4. 
 
 

 

Madame Sonia Boulé exprime également son mécontentement et constate que la commission 
scolaire ne fait que déplacer le problème. 

5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

Monsieur Serge Lefebvre présente aux membres du comité de parents mesdames Normande Lemieux 
et Suzanne Chartrand, respectivement directrice générale et présidente de la commission scolaire des 
Patriotes. Monsieur Serge Lefebvre fait un bref résumé des étapes du processus de consultation et 
clarifie du rôle du comité de parents dans ce processus. Madame Suzanne Chartrand explique à tous 
le processus de consultation ainsi que l’échéancier.  

Plusieurs membres demandent à mesdames Chartrand et Lemieux des précisions et expriment leur 
mécontentement face au processus de consultation sur les nouveaux plans de répartition. Un nombre 
important de membres du comité de parents exprime également beaucoup d’appréhensions et 
d’inquiétudes au sujet des nouveaux plans de répartition, particulièrement ceux des villes de Ste-Julie 
et de Boucherville. Monsieur Benoit Roy de l’école Tourne-Vent dépose un mémoire écrit par le conseil 
d’établissement de son école qui sera présenté au conseil des commissaires. Madame Dominique 
Lebeuf explique les démarches entreprises par les parents du conseil d’établissement de l’école Les 
Jeunes Découvreurs et mentionne également que le conseil d’établissement a entrepris la rédaction de 
propositions qui seront elles aussi envoyées au conseil des commissaires. 

Monsieur Serge Lefebvre remercie mesdames Lemieux et Chartrand pour leur présence à cette 
rencontre. Madame Normande Lemieux mentionne que la séance du conseil des commissaires du 5 
décembre aura lieu à la cafétéria de l’école secondaire Mont-Bruno. 
 
Résolution no CP 029-10-06 
 
Madame France Gaudette, appuyée par monsieur Michel Bibeau, propose de modifier l’ordre du 
jour et d’avoir une parole au public au point 6 et de poursuivre ensuite avec l’ordre du jour prévu. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

6. PAROLE AU PUBLIC 

Plusieurs parents des écoles de Ste-Julie prennent la parole pour exprimer leur mécontentement 
au sujet du plan de répartition présenté par la commission scolaire et du processus de consultation, 
trop rapide. Ils présentent des pistes de solutions et suggestions. Monsieur Louis Duranleau 
explique au comité de parents qu’une pétition signée par plus de 200 parents sera envoyée au 
conseil des commissaires. Tous les parents présents expliquent les démarches qu’ils ont entrepris 
et qu’ils continueront. 

7. MOT DU PRÉSIDENT 

Pas d’intervention. 

8. RETOUR DE CONSULTATION 
 
Résolution no CP-031-11-06 
 
Il est proposé par monsieur Louis Cogné, appuyé par monsieur François Cournoyer,  
 

 que le comité de parents demande à la commission scolaire de reporter sa décision quant 
aux plans de répartition au 19 décembre 2006 afin de laisser le temps aux milieux 
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concernés de terminer leurs consultations et  
 

 que la commission scolaire, dans le cadre de l’élaboration des nouveaux plans de 
répartition, prenne en considération les recommandations suivantes : 

 
que la commission scolaire adopte une stratégie de communication adaptée au processus de 
consultation, favorisant le partenariat avec tous les intervenants du milieu scolaire et consistant 
à : 

o rendre disponible l’information plus tôt lors des consultations; 
o transmettre tous les renseignements statistiques pertinents permettant aux 

conseils d’établissement de véritablement consulter les parents; 
o s’assurer que les critères utilisés soient disponibles et compréhensibles; 
o transmettre des propositions alternatives lors de consultations en expliquant les 

avantages et inconvénients de chacune d’entre elles; 
 

que la commission scolaire associe les parents au processus décisionnel 
o en conviant le président de conseil d’établissement à joindre des groupes de travail 

chargés d’élaborer des propositions; 
o en informant les conseils d’établissement concernés de la planification à long 

terme pour permettre au milieu d’être proactif; 
 

que la commission scolaire poursuive la consultation directe des conseils d’établissement pour 
l'élaboration de ces plans de répartition. 

 
La proposition est adoptée à l'unanimité. 
 
Résolution no CP-032-11-06 
 
Monsieur Jean-Marc Despots, appuyé par monsieur François Lefebvre propose d’ajourner la 
séance du comité de parents. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Sur ce, la séance est ajournée, il est 23h. 

 
 
                                                                                                                                                
Monsieur Serge Lefebvre     Madame Marie Claude Chabot 
président         secrétaire 


